

# Zeitschrift für Allgemeinmedizin

August 2007 · Seiten 309–344 · 83. Jahrgang

8 · 2007

---

309 Editorial

**Übersicht**

- 310 ▶ Multimorbidität in der Allgemeinpraxis Teil I: Pragmatische Definition, Epidemiologie und Versorgungsprämissen  
*M. Beyer, I. Otterbach, A. Erler, C. Muth, J. Gensichen, F. M. Gerlach*

---

**DEGAM-Seiten**

- 316 ▶ Betreuung von Menschen mit chronischen Krankheiten  
*J. Gensichen, N. Donner-Banzhoff*

---

**Originalarbeit**

- 321 Geriatrisches Screening in der Hausarztpraxis: Was bringt es wirklich? Ergebnis einer 1 Jahres – Nachverfolgung – Teil 2 einer Studie aus Südtirol/Italien  
*G. Piccoliori, E. Gerolimom, H.-H. Abholz*

---

**Übersicht**

- 324 ▶ Aggrenox® (ASS+Dipyridamol) nach Schlaganfall besser als ASS 100mg?  
*S. Hensler, S. Hoidn, K. Jork*

---

**Fortbildung**

- 328 ▶ Das diabetische Fußsyndrom und seine sektorübergreifende und interdisziplinäre Versorgung – das Modul „Prävention und Behandlungsstrategien für Fußkomplikationen“ der Versorgungsleitlinie Diabetes  
*S. Morbach, T. Uebel*

---

**GHA-Nachrichten**

- 339 PJ in der Allgemeinmedizin und Versorgungsforschung: zwei große Themen beim 32.Symposium der Allgemeinmedizin und Hochschule  
*N. Kuth*

---

**DEGAM-Nachrichten**

- 342 „Genug? Viel? Viel zu viel?“ – Polypharmazie in der Hausarztpraxis  
Bericht vom 13. DEGAM-Forschungskurs  
*J. Hauswaldt, G. Marx, J.-M. Träder*

---

309 Editorial

**Review**

- 310 ▶ Multimorbidity in General Practice Part I: A Pragmatic Definition, Epidemiology, Prerequisites of Care  
*M. Beyer, I. Otterbach, A. Erler, C. Muth, J. Gensichen, F. M. Gerlach*

---

**DEGAM-Sites**

- 316 ▶ Care of Human Beings with Chronic Diseases  
*J. Gensichen, N. Donner-Banzhoff*

---

**Original Paper**

- 321 Geriatric Assessment in General Practice – What Results from it? – A follow-up – Part 2 of a study from South Tyrol, Italy  
*G. Piccoliori, E. Gerolimom, H.-H. Abholz*

---

**Review**

- 324 ▶ Is ASS+Dipyridamol Better than ASS for Preventing Recurrent Stroke?  
*S. Hensler, S. Hoidn, K. Jork*

---

**Education**

- 328 ▶ Transsectoral and Interdisciplinary Management of Diabetic Foot Disease – the Chapter “Strategies for Prevention and Treatment of Foot Complications” of the National Disease Management Guideline for Diabetes  
*S. Morbach, T. Uebel*

---

**GHA-News**

- 339 PJ in General Practice and Health Service Research: two Great Themes with 32.Symposium of the General Practice and University  
*N. Kuth*

---

**DEGAM-News**

- 342 “Enough? Much? Too Much?” – Polypharmacy in General Practice  
Report on 13th DEGAM-Research Course  
*J. Hauswaldt, G. Marx, J.-M. Träder*